
A12 身边 2014年11月25日 星期二 编辑：岩鹰 组版：徐凌>>>>

22日上午，在黄河三角
洲国家级自然保护区一千二
林场内一段黄河故道的水面
上发现一只大火烈鸟。经相
关信息证实，大火烈鸟在我
省是首次发现，在我国仅有
几次观察记录。根据世界自
然保护联盟、世界濒危动物
红色名录，大火烈鸟主要分
布于非洲、中亚、南亚等区
域，栖息于人迹罕至的宽阔
浅水域。

本报记者 段学虎 通
讯员 胡友文 摄影报道

大火烈鸟现身

黄河口三角洲

青岛名师名校长

开工作室“传道”

本报青岛11月24日讯（记者
李珍梅） 名师、名校长开工作室，
招徒传技。24日，青岛市首批名师名
校长工作室启动，通过公开遴选，确
定19个名校长工作室、30个名师工
作室。每个工作室由1名主持人、6—
8名成员组成。市教育局每年为工作
室拨专项经费5万元。

据了解，想要加入名师、名校长
工作室的老师和校长，可申请报名，
与主持人进行双选。青岛市名校长
工作室提出8项主要任务，目前吸纳
工作室成员150余名。工作室将通过
开展研读教育名家经典著作、名校
挂职锻炼、承担改革任务、举办教育
名家讲堂等形式，积极推动校长专
业发展，推动学校科学发展，推动教
育均衡发展。

青岛市名师工作室提出“6+X”
活动模式，注重根植课堂、注重思想
交锋、注重读书交流、注重示范引
领、注重教育科研，并根据各自特点
进行探索和创造，打造专业成长共
同体，与30余所农村中小学建立帮
扶合作关系。

“得知被授予‘名师工作室主持
人’，除了兴奋，更多的是惶恐。”39

中老师刘翠坦称。“名师工作室主持
人”让她感觉到了精进学识的紧迫
性，对她提出了更高的要求。今后，
她也不仅仅只是39中几年级几班的
某位化学老师了，她将面向整个青
岛市的教育平台。

青岛市教育局局长邓云锋说，名
师、名校长工作室的启动是市教育局
为发挥名校长、名师的示范、引领作
用，加快优秀教育教学人才的培养，
推进教育家办学而开展的重要举措。
通过大力加强工作室建设，致力于培
养一批有教育思想和教学风格的学
科领军人物和优秀骨干教师，造就一
支理念先进、视野开阔、能力卓越的
高素质校长队伍，促进青岛市中青年
教育干部教师不断成长。
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我省将推进乡村旅游公司化经营，旅游联席会议制度即将建立

本报济南11月24日讯(记者
乔显佳) 我省即将正式建立旅游
工作联席会议制度，同时鼓励有条
件的市、县建立旅游委，统筹发展
旅游业。副省长季缃绮近日接受采
访时，做出上述表示。

据了解，我省决定“把旅游产
业打造成山东最大的特色、最大的
优势、最大的亮点”，为此将深化旅
游改革。季缃绮介绍，今年9月
份，国务院旅游工作部际联席会
议制度建立，山东省也及时跟
进，即将正式建立省政府旅游工

作联席会议制度，充分发挥协调
作用，形成一套高效运行的旅游
改革发展长效工作机制。同时，
强化旅游部门的综合协调职能，
引导和鼓励有条件的市、县建立
旅游发展委员会，统筹本区域旅
游资源开发、建设和管理。继续
推进旅游业综合改革，已公布的
首批26家改革试点单位要全力
抓好，总结经验在全省推广。

据悉，济南章丘市为进一步
健全旅游综合协调机制，已于8
月份设立全省首个县级旅游委，

由市委书记、市长分别担任旅游
委主任、常务副主任。

季缃绮说，我省将建立公平
透明的市场准入标准和运行规
则，打破行业、地区壁垒，推动旅
游市场向社会资本全面开放。推
动国有重点旅游景区管理体制
改革，使经营权、管理权与所有
权分离，增强市场活力。促进国
有资本和社会资本相互交叉持
股，发展混合所有制旅游企业。
近期省政府将出台建立股权引
导基金的意见，旅游部门也正在

筹建几个旅游发展分基金，以带
动更多社会资本投向旅游。

最近两年，山东大力发展乡
村旅游，成效明显。季缃绮说，我
省将以17个市为重点，大力规划
建设环城市游憩带。按照保持田
园风光、完善服务设施、美化村
落庭院、传承优秀文化的原则，
开展“美丽乡镇、宜居村庄”、特
色景观旅游名镇名村和乡村旅
游示范单位创建活动。目标是在
2017年培育形成400个旅游强
镇、2000个旅游特色村。

“目前，全国各地都在花大
力气发展乡村旅游，市场竞争已
经十分激烈。仅靠一家一户的小
打小闹、分散经营，难以推动乡
村旅游持续发展和水平提高，必
须扩大规模化、公司化经营。”季
缃绮说。为此他提出，要在乡村
旅游资源连片地区，推进连片开
发规模化经营，引进投资商进行
整体开发。推进乡村旅游公司化
经营，鼓励各地组建乡村旅游管
理公司，降低经营成本，提高管
理服务水平。

细化社区管理，更好服务居民

东东昌昌府府城城市市社社区区一一下下增增了了2299个个
本报聊城11月24日讯（记

者 刘云菲） 24日，记者从
东昌府区民政局了解到，经过
一年多的筹划和调研，东昌府
区将城市社区居民委员会辖
区范围进行重新调整和命名，
调整后，全区城市社区居民委
员会由原来的32个增加为61
个。每个社区人口规划在3000
户左右，细化社区管理，更好
地进行社区服务。

根据东昌府区城市社区
居民委员会辖区范围进行重
新调整和命名通知，古楼办事
处调整设立20个社区居民委
员会，新区办事处调整设立25
个社区居民委员会，柳园办事
处调整设立16个社区居民委

员会。东昌府区民政局社区办
副主任刘凤梅介绍，聊城最早
有32个城市社区，随着城市扩
张，人口增加，社区的人数已
经饱和。大的社区有的8000户
左右，按照一户三口人计算，
已经超过了两万人。社区规模
扩大，但是社区的工作人员人
数有限，这在一定程度上造成
了管理不覆盖，服务跟不上需
要的情形。为了便于管理和服
务，区委和区政府多次召开调
度会，按照国家和省市规定，
决定对现有的城市社区进行
调整，经过一年多的调研，将
原来的32个社区增加到现在
的61个。

“省里督导组督导时提

出，与一些地市相比，聊城社
区规模太大，不利于管理和
服务。我们也到发达地区进
行调研和学习，一些地方的
社区只有几千人。社区规模
小了，才能细化管理。划分的
标准主要是根据地域情况和
小区分布情况，以及入住率。
现在小区的类型有混合型、
单位型和小区型，像一些大
型的小区，直接划为一个社
区，以小区的名字命名，一些
拆迁后的小区，划在一起，以
街道或者小区名字命名，还
有 根 据 社 区 特 色 命 名 的 社
区。”刘凤梅说。

刘凤梅介绍，社区进行
重新划分后工作量非常大，

需要对工作人员进行培训，
还要争取办公用地及经费。

“新增这些社区，需要一定的
经费和场地，经费由区里和
市里共同负担，严格标准，每
个社区6000元经费。场地需
要积极协调。社区是自治组
织，不是政府机构，但是它的
建设是城市建设中一个重要
环节。社区的建设也直接关
系到服务水平和群众对社区
的认同感。”刘凤梅说，居民
有困难找社区，社区建好了，
服务到位，才能让居民有幸
福感。社区服务会更细化、精
品化，让社区真正成为居民
自我管理的地方，让社区成
为居民的家。


	A12-PDF 版面

